

Table des matières

Avant-propos	5
Preface	7
Preface à la seconde édition	11
Introduction	13
ANCIEN TESTAMENT	
Adam	19
Lémeç	25
Hénoc	26
Noé	30
Abraham	33
Lot	35
Isaac	38
Ismaël	40
Esaü	43
Jacob	46
Amram et Jokébed	51
Pharaon	54
Aaron	56
Moïse	59
Caleb	63
Acan	68
Rahab	70
Les filles de Tselophkhad	74

Gédéon	76
Jephthé	78
Samson	79
Elimèlec et Naomi	81
Anne	86
Eli	90
Samuel	92
David	94
Itthai	102
Barzillai le Galaadite et Kimham	105
Saül	110
Jonathan et Mephibosheth	112
Benaïa fils de Jehoiada	116
Le fils d'Abner	118
Salomon	119
Roboam	124
Abijam	125
Asa	127
Josaphat	128
Ezéchias	133
Josias	138
Daniel	145
Mardochée	147
Shallum et ses filles	148

NOUVEAU TESTAMENT

Zacharie et Elisabeth	153
La famille de Nazareth	156
Laissez venir à moi les petits enfants	159

Enfants uniques.....	161
1. <i>La veuve de Naïn</i>	162
2. <i>Jaïrus</i>	163
3. <i>Le fils démoniaque</i>	164
Les fils de Zébédée	166
Marie, mère de Jean surnommé Marc	169
Série de familles	
1. <i>Corneille</i>	175
2. <i>Lydie</i>	176
3. <i>Le geôlier de Philippe</i>	183
4. <i>Crispus</i>	185
5. <i>Stéphanas</i>	186
6. <i>La maison d'Onésiphore</i>	188
7. <i>La maison de César</i>	192
8. <i>La maison de Narcisse</i>	193
9. <i>Les maisons d'Aristobule et de Chloé</i>	194
10. <i>La dame élue et ses enfants</i>	194
11. <i>Archippe</i>	195
12. <i>Timothée</i>	198
Exhortations aux parents	
1. <i>Nouveau Testament</i>	201
2. <i>Ancien Testament</i>	205
Table des matières	214

Avant-propos des éditeurs

Ecrit il y a déjà bien des années, ce livre donne les exhortations et encouragements d'un père à ses enfants, eux-mêmes en charge d'élever des petits. L'auteur passe en revue une soixantaine de personnages ou de familles de la Bible en dégageant, souvent avec force et d'une manière originale, les enseignements pratiques destinés aux parents croyants de tous les temps.

Le texte a été revu et actualisé au niveau de la langue. Certaines affirmations ou déductions, notamment dans les généalogies ou les descendances, peuvent surprendre. Nous avons décidé de les publier telles quelles, souhaitant conserver l'application que l'auteur avait à cœur.

Nous demandons au Seigneur que ces lignes soient utiles aux parents désireux d'élever leurs enfants pour Lui.

Préface

Aux parents chrétiens,
Bien-aimés dans le Seigneur,

J'ose m'adresser ainsi à vous car ces pages sont destinées seulement à ceux qui appartiennent au Seigneur, et ce lien fait de nous tous une seule famille, dont chaque membre est cher à l'autre. Supportez donc un vieillard qui voudrait transmettre aux plus jeunes certaines leçons qu'il a essayé de retenir lui-même en côtoyant des joyeux enfants. Autrefois ils habitaient sous son toit; maintenant, tous sont partis au loin.

Avant toute chose, j'aurais dû spécifier que de telles leçons nous sont données par notre divin Maître (Matt. 23, 8) au moyen de sa sainte Parole; ce serait également vrai. Il est possible que notre Seigneur utilise tout à la fois: sa Parole et les enfants pour nous enseigner selon la vérité, de façon qu'il n'en résulte pas seulement une connaissance théorique.

Prenons l'exemple d'un enfant confronté à un devoir particulièrement ardu; le maître a rendu

plus d'une fois la copie; avant que le contenu soit assimilé, de nombreuses larmes ont coulé. Je ne suis pas du tout certain que, de son côté, l'auteur de ces lignes ait retenu pour lui-même la portée d'un tel enseignement dans son intégralité.

Ne croyez pas qu'il écrive en vertu d'une supériorité. Non; certaines de ces leçons lui ont causé tant de peine que, dans son angoisse, il mit tout de côté, bien décidé à délaisser définitivement ce sujet. Il abandonna ce travail pendant plusieurs années, comme un enfant découragé dissimule son cahier, parce qu'il porte trop de taches et de fautes.

Mais ces études n'auraient pas dû être cachées ainsi; et finalement il fallut les ressortir, dans le but de les terminer. Vous aurez tôt fait de deviner que ces pages ont été écrites seulement pour certaines personnes dont le souvenir me tient particulièrement à cœur: vous excuserez donc la simplicité et l'intimité du style, car je n'ai apporté aucun changement par rapport au texte primitif. Ce petit livre ne devrait pas vous être présenté maintenant, mais comme «notre bien-aimé frère Paul» l'exprime: «je suis un débiteur».

Nous vivons les temps fâcheux prédis par l'Ecriture (2 Tim. 3, 1), et il ne nous est certes pas facile d'élever nos enfants. Le Seigneur lui-même dit: «J'ai nourri et élevé des fils, et ils se sont rebellés contre moi» (Es. 1, 2). Hélas! dans les cœurs de nos enfants (et dans les nôtres aussi) la nature pécheresse les entraîne dans une mauvaise direction; la grâce de Dieu seule est suffisante pour les besoins des parents. Dieu merci! Il considère nos enfants comme «saints» (1 Cor. 7, 14), et il dit: «Ma grâce te suffit». Si ces pages pouvaient apporter conseils ou encouragements à quelque jeune parent, combien n'en serais-je pas reconnaissant! Que le Dieu d'espérance soit avec vous!

Un grand-père.

ANCIEN TESTAMENT

Adam

Commençons par l'histoire d'Adam, et cherchons la cause de la chute de son fils premier-né. «Vous serez comme Dieu», avait dit le tentateur à Eve, et le mari, comme la femme, succombèrent à cette perspective séduisante. Et quelle fut la cause de cette chute? La désobéissance; le refus d'écouter la parole nette et claire de Dieu; le rejet délibéré de cette parole qu'ils connaissaient bien et avaient parfaitement comprise. En ce qui nous concerne, même si le chemin semble plus facile, soyons certains que notre désobéissance à cette Parole n'apportera que des peines, et non seulement à nous. Une telle insouciance amènera peut-être la perte de nos enfants. J'ajouterai que la désobéissance reste à l'origine du naufrage de tant de familles chrétiennes. Aussi je ne peux que vous supplier, vous qui aimez votre Maître et vos enfants, de demeurer entièrement soumis à la parole de Dieu; vous suivrez ainsi une route sûre.

Cherchons maintenant la raison de la désobéissance de nos premiers parents. Je l'attribue au doute émis par le serpent: «Quoi, Dieu a dit?» Nous vivons une époque où toutes sortes de critiques sont émises, nous avons donc grand besoin que le Seigneur nous garde dans une confiance inébranlable en lui, en sa Parole, afin que rien jamais ne nous détourne de notre foi.

L'Ecriture nous recommande de fuir certaines choses: «Fuis les convoitises de la jeunesse» (2 Tim. 2, 22). «Fuyez l'idolâtrie» (1 Cor. 10, 14). «Fuyez la fornication» (1 Cor. 6, 18). «Toi, ô homme de Dieu, fuis ces choses» (1 Tim. 6, 11). Mais, pour autant que je le sache, il ne nous est pas recommandé de fuir le diable, au contraire c'est lui qui s'enfuira si nous lui résistons: «Résistez au diable, et il s'enfuira de vous» (Jacq. 4, 7). «Si nous restons fermes dans la foi» et dans les Ecritures, il ne saurait ébranler notre confiance; pourtant il demeure l'auteur du moindre doute émis sur la sainte parole de Dieu.

Le serpent sut placer devant Eve une amorce particulièrement attrirante: «Vous serez comme Dieu»; il lui offrait donc une place plus élevée que celle assignée par Dieu. N'assistons-nous pas aujourd'hui à un effort semblable à l'en-

contre des parents, qui les touche directement ou alors leurs enfants? Bien des chrétiens n'échappent pas à cette ruse de l'ennemi, et comme nous, se laissent embarrasser par les affaires de la vie moderne. Nos aïeux se contentaient d'un appartement simple, nous voulons une belle maison; ils circulaient à pied, nous voyageons en automobile; ils se satisfaisaient de vieux tapis, il nous faut des objets de prix. Vous me direz que les temps ont changé; certainement; mais autrefois «il y avait des géants sur la terre» quant aux choses de Dieu; actuellement nous ne sommes que des nains dans ce domaine-là. Chacun, de nos jours, veut «maintenir son rang social», et nous sommes incapables d'être différents des autres; pourtant Dieu, dans sa grâce, a fait une différence, en nous réservant à chacun une place bien définie. Désireux d'occuper une position plus élevée que celle attribuée primitivement par Dieu, Adam et Eve causèrent, par leur attitude, la perte de Caïn et la mort d'Abel.

Nous trouvons dans le Nouveau Testament l'explication de l'acte sanguinaire perpétré par Caïn. «Pour quelle raison le tua-t-il? Parce que ses œuvres étaient mauvaises et que celles de